

La posibilidad de convertir viejos aparatos de pasajeros en aviones cisterna, de nuevo en estudio

Madrid (Europa Press). Fuentes del Ministerio del Aire manifestaron que en las últimas semanas se volvió a hablar del tema de la conversión de viejos aparatos de pasajeros de las compañías españolas, en aviones cisterna para abastecimiento en vuelo de los aparatos del Ejército español.

Las mismas fuentes dijeron que se trata de una vieja idea que se ha planteado en numerosas ocasiones y que todavía no ha tenido la aprobación definitiva. Al parecer, expertos en temas de aviación han vuelto a comentar el asunto con cargos del Cuartel General del Aire, aunque a nivel privado y no oficial.

Los aviones más viejos de las compañías españolas serían reparados convenientemente y habilitados como cisternas, mediante la supresión de los asientos y la colocación de una bolsa especial que contendría el combustible. Igualmente sería preciso adaptar los aparatos con las mangas móviles que caracterizan a este tipo de aviones.

El Ejército del Aire español pensó en un primer momento adaptar algunos de los «Hércules» a estas necesidades, pero las condiciones técnicas del avión no se ajustaban a lo deseado. Igualmente, se estudió la posibilidad de convertir los aviones «Convair Coronado», de la compañía «Spantax», en cisternas, ya que este tipo de aparato se adecua mejor a ese tipo de operación.

Nueva regulación de las atribuciones del Drisde

Madrid (Europa Press). El Gobierno tiene en estudio nuevas normas sobre estructura orgánica y funcionamiento del DRISDE (Dirección General de Relaciones Informativas y Sociales de la Defensa), cuyo titular es Luis Reverter.

Según estas normas en estudio, que han pasado ya por Presidencia del Gobierno, corresponde al DRISDE desarrollar las siguientes funciones: Establecer y mantener relación con los medios de comunicación en los temas que sean competencia del ministro de Defensa; recopilar, evaluar y procesar la información que, en materia de Defensa y Fuerzas Armadas, recoja o reciba de los medios de comunicación, y producir la información que Defensa deba difundir y transmitir información seleccionada a los cuarteles generales de la JUJEM y de los tres Ejércitos.

Información interna

También corresponden al DRISDE las funciones de recabar la información básica

La adquisición de los «Convair Coronado» tendría la ventaja de su costo, ya que la compañía Spantax los cedía al Ministerio de Defensa en pago a las deudas que tiene contraídas con el Estado y que no puede hacer frente a causa de la situación económica de la empresa. Es preciso hacer constar que la operación FACIA comprometerá seriamente los gastos del Ejército del Aire, que quizás no tenga otra posibilidad de contar con estos aviones nodriza.

Expertos en aviación indicaron que el avión de Spantax tiene como una de sus dificultades principales el alto consumo y la dificultad de recambios, ya que actualmente son muy pocos los aviones de este tipo que vuelan en las líneas aéreas.

La conversión de aviones de pasajeros en cisternas es una práctica habitual dentro del sector y son muchas las fuerzas aéreas que cuentan con esta clase de aparatos para abastecer en vuelo a sus cazas. Recientemente, una revista publicó la compra de las fuerzas aéreas australianas de dos «Boeing 707» a una compañía civil, con el objetivo de convertirlos en cisterna.

La RAF convirtió aparatos en cisternas y estas unidades fueron utilizadas con éxito en la guerra de Las Malvinas, para repostar combustible a los aviones de combate desplazados al archipiélago.

necesaria para atender a los puntos anteriores, directamente de los órganos centrales y superiores de la cadena de mando militar, y complementar la información con las autoridades militares correspondientes; la de promover y participar en la ejecución de planes de acción intersocial, dirigidos a los ciudadanos para desarrollar una clara conciencia de Defensa nacional, y permitir el mejor conocimiento de las FAS.

Asimismo, contribuir al fomento de las relaciones culturales en el ámbito del departamento, por medio de publicaciones, revistas, centros de difusión y participación culturales, y establecer relaciones con el CESEDEN (Centro Superior de Estudios de la Defensa Nacional), previo conocimiento del presidente de la JUJEM, para la realización de actividades en común.

Finalmente, se cuentan entre las funciones del DRISDE, las de establecer y mantener las relaciones públicas del Ministerio de Defensa.

Análisis de los resultados electorales en la provincia de La Coruña

Por VICTORIA ARMESTO

Sucede muchas veces en la vida que un fracaso nos aplana y enmudece pero sucede a veces también que un éxito lo hace mucho más.

Esto me ha ocurrido a mí; después del triunfo que la coalición de centro derecha, AP - PDP - UL y los independientes centristas (antes UCD) que iban con nosotros, me he quedado lisa y como sin fuerzas. Sinceramente, y en concordancia con lo que decíamos en los mítines, yo siempre había creído que íbamos a ganar estas elecciones de mayo, nuestra meta era la Diputación manteniendo al frente de la misma a ese excelente político coruñés que es don Enrique Marfany, lo que nunca habíamos esperado —porque no somos gente ilusa sino muy realista y hemos crecido en la adversidad— es el éxito tan grande como el que, a nuestro favor, han arrojado las urnas.

Ganar sí, pero no tanto.

Se recordará, y esto era para nosotros una espina clavada en el pecho que, tras habernos alzado con el triunfo y ser el partido líder provincial tras las elecciones gallegas, Alianza Popular bajó su porcentaje en las últimas elecciones generales, en octubre del 82. Obtuvo entonces Alianza Popular en La Coruña 180.616 votos y el PSOE 196.359 pasando el último, por mor de estos dieciséis mil votos, a convertirse en el partido líder provincial.

Peculiaridades

En las últimas elecciones coruñesas se presentan varias peculiaridades que hacen que sus datos no sean excesivamente correlativos con las de otras elecciones, autonómicas y legislativas.

La primera consecuencia que se extrae, según los primeros cálculos que mi equipo y yo hemos realizado, es que en la provincia se ha percibido un descenso en el número de votantes, lo cual no debe sorprendernos nada meditando en la fatiga que a todos nos produce este cúmulo de elecciones y en la posible desilusión inherente, sobre todo, a la marcha económica del país y a la fuerte incidencia del paro, azote de nuestro pueblo.

Hacia el centro derecha

En las legislativas de 1982 se producen 511.030 votos válidos = 63,52 por ciento del censo. En las municipales de 1983, 447.569 = 55,63 por ciento.

Se percibe asimismo, y esta es para nosotros la conclusión más importante, un cambio en el electorado coruñés inclinándose

este hacia el centro - derecha que, según es del dominio general, en la provincia se presentaba, con algunas penosas excepciones, generalmente unido. Esta tendencia del electorado hacia la derecha se mantiene en las relativamente elevadas tasas obtenidas por los independientes que unas veces se presentaban como tales y otras veces bajo siglas de partidos nacionales, CDS o PDL, o bien netamente provinciales, PGI.

De ahí la enorme proliferación de listas que en algunos municipios, como en Puñentes, llegaron a la cifra de 9, el número de 5 o de 6 no ha sido excepcional lo que hace todavía más meritorio el hecho de que Alianza Popular y sus aliados hayan podido alzarse ya de salida con unas 35 alcaldías.

Números y porcentajes

El cambio del electorado coruñés hacia la derecha se marca tanto en números reales como en porcentajes y en números teóricos, es decir en lo que nos hubiera correspondido teniendo en cuenta el nivel de abstención. En números reales Alianza Popular y su coalición han obtenido 163.121 votos que, frente a los 146.454 del PSOE, nos devuelve al puesto honroso de partido líder de La Coruña. Nuestras ganancias netas porcentuales se cifran en + 1,11 por ciento pasando del 35,34 por ciento al 36,45 por ciento.

Por el contrario el PSOE, que en las elecciones de 1982 alcanzó posiblemente su techo y que ahora inicia el descenso, pierde 49.905 frente a los 17.495 que perdimos nosotros, y lo que es más grave para ellos los resultados porcentuales se revelan muy desfavorables y se cifran en un -5,7 por ciento, del 38,42 por ciento en las últimas generales descienden a un 32,72 por ciento.

Refuerzo

El caso de la antigua UCD y de los independientes refuerza la tendencia coruñesa del voto favorable al centro derecha.

En las elecciones generales del 82, UCD y los independientes de derechas sumaron 83.087 que representaba el 14,77, en esta última elección ya no existía UCD y el grupo centrista capitaneado por el señor Marfany se presentaba como aliado de AP, pero existían unas partidas residuales centristas que no pudieron o, en casos, no quisieron sumarse a esta unión y existían igualmente algunos descontentos por no haber podido ser incluidos en las listas de AP y existían por supuesto infinidad de independientes que en su conjunto sumaron 101.461 votos representando el 22,67 por ciento. La elevación de este por-

centaje se revela asimismo, según decía antes, orientadora del cambio de signo del electorado que en Coruña gira hacia la derecha, contrastando con la escasísima variación experimentada por los partidos a la izquierda del PSOE, comunismo, Bloque, etc. Si en el 82 estas izquierdas reunidas sumaban 50.965, en el 83 tan solo pasaron de 9,97 por ciento, a un 12,01 por ciento, alcanzando la cifra de 53.741. Se percibe que el PSOE en La Coruña ha seguido beneficiándose del «voto útil» de toda la izquierda, cosa que no le ha ocurrido al centro - derecha cuyo triunfo hubiera sido mucho más alto de no haber sufrido la alta competencia de esa infinidad de candidaturas independientes afines, por lo regular, a nosotros en el terreno ideológico.

Partido líder

Las conclusiones que de este análisis se derivan es que Alianza Popular con una mayoría de concejales, 534, con una mayoría de alcaldías, con una mayoría de votos y con la Diputación vuelve a ser el partido - líder de La Coruña sin que su triunfo se empañe aún en el caso de que el PSOE conserve la alcaldía en La Coruña.

Hay que decir que tampoco en la ciudad de La Coruña, un caso que hemos de analizar separadamente, ha obtenido el partido en el poder el éxito que suponía antes de la elección. La derecha, AP y el anterior alcalde señor López Menéndez, han estado tan a punto de vencerle, unidos tenemos 13 concejales frente a los 14 del PSOE, que en caso de declararse válidas unas papeletas impugnadas —escribo hoy viernes cuando este problema se dirime en la Junta Electoral— posiblemente se le arrebataría la alcaldía al amigo Paco Vázquez, con lo cual no sé si no le haríamos un favor porque tantas cosas le ha prometido a La Coruña y tenemos sus promesas en cintas magnetofónicas que en caso, muy probable, de no poder cumplirlas son susceptibles de provocar una gran desilusión en su electorado.

Votos reales y teóricos

Finalmente: AP ganó votos reales y teóricos, también los ganaron la derecha residual y los independientes.

Por el contrario el Partido Socialista Obrero Español baja fuertemente en votos reales y teóricos, su descenso no está compensado por el aumento del resto de la izquierda.

Se ve que la izquierda en conjunto dentro de la provincia de La Coruña ha tocado techo y empieza a bajar, mientras el centro - derecha que había tocado fondo vuelve a subir.

SUS NEUMATICOS EN

gomauto
CONCESIONARIO PIRELLI

C/ Marqués de Figueroa, 41
Telfs. 238855 - 238856
(Frente Estación Rente)
LA CORUÑA

EL MAS COMPLETO SERVICIO CON LA MAQUINARIA MAS MODERNA

AUTOCAR A MADRID

SALIDAS DIARIAS A LAS 9 Y 14 HORAS

Para información: TELEFONO: 245119. LA CORUÑA
o en su AGENCIA DE VIAJES